

## europa

## La CAV e Iparralde consolidan su cooperación institucional

Firman un memorando que permitirá afianzar las relaciones bilaterales y establecer una base común para futuras colaboraciones

### > REGIONES

■ El lehendakari, Iñigo Urkullu, y el presidente de la Comunidad de Iparralde y alcalde de Bayona, Jean-René Etchegaray, firmaron recientemente un memorando de cooperación institucional entre la CAV e Iparralde, con la voluntad de estrechar el vínculo que históricamente ha unido a ambas comunidades y sentar las bases para futuras colaboraciones.

Euskadi e Iparralde explorarán nuevas posibilidades de cooperación e impulsarán proyectos conjuntos en áreas como la movilidad transfronteriza; la enseñanza superior, la formación y la investigación; el desarrollo económico y el turismo; la agricultura; el desarrollo territorial sostenible; el medio ambiente y la biodiversidad; y la cultura y el euskera. Asimismo, se reforzará la cooperación para la organización de eventos transfronterizos de relevancia a fin de fomentar la convivencia entre la ciudadanía de ambos lados de la frontera.



Iñigo Urkullu y Jean-René Etchegaray, en el Palacio de Ajuria Enea.

En su intervención, el lehendakari resaltó la importancia de esta vía de cooperación, puesto que “contribuye a afrontar, de manera más efectiva, los retos globales en el marco de la UE, retos sociales, económicos, institucionales y políticos.

“Nuestro acuerdo es dar respuesta a los retos comunes desde la colaboración -dijo Urkullu-; reforzar nuestras relaciones institucionales a través de proyectos compartidos de mutuo interés. Apostar por la cooperación transfronteriza de proximidad”.

[Europa]

## El País Vasco refuerza su posicionamiento en la Semana de las Regiones

■ Por decimoquinto año consecutivo, la Delegación de Euskadi para la UE coordinó la participación de diferentes agentes e instituciones del País Vasco que tomaron parte en los debates, seminarios y que se celebraron del 7 al 10 de octubre en Bruselas, en la Semana Europea de las Regiones y Ciudades 2019. Una cita anual que supone una oportunidad más para incidir y posicionar la voz de las autoridades locales y regionales en la agenda europea ante los principales desafíos europeos y retos globales.

La innovación y la competitividad, y su vínculo con el desarrollo regional europeo, el potencial de la cultura y la creatividad, el modelo innovador de la FP vasca, la sostenibilidad, la dimensión regional en los desafíos marcados por la Agenda 2030 y Objetivos para el Desarrollo Sostenible (ODS), y los retos del sector de la automoción y los transportes, fueron algunas de las cuestiones en

las que Euskadi aportó sus buenas prácticas y propuestas.

Entre otros participantes, en las actividades organizadas participaron la delegada de Euskadi para la Unión Europea, Marta

### Destacó por su proactiva participación en distintos debates e iniciativas

Marín; el director general de la SPRI, Alex Arriola, y el director de Tecnología y de Aprendizaje Avanzado del Gobierno vasco, Rikardo Lamadrid, así como representantes de Teknika, del Instituto Vasco de Competitividad-Orkestra y del Ayuntamiento de Vitoria-Gasteiz.

Alrededor de 6.000 personas acudieron a Bruselas a las más de 150 actividades que las instituciones y los organismos europeos organizan desde el 2003. **Más información:** [www.estrategia.net](http://www.estrategia.net) [Europa]

## La Diputación de Gipuzkoa protege el medio ambiente e impulsa la eficiencia de los recursos



Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER)  
"Una manera de hacer Europa"

Eskualde Garapenerako Europar Funtsa (EGEF)  
"Europa egiteko modu bat"

Europar Batasuna  
Unión Europea

**En el marco del POPV FEDER del País Vasco 2014-20, la Diputación de Gipuzkoa participa con una actuación denominada 'Permeabilización de cauces y otros trabajos de recuperación morfológica', cuya inversión asciende a 2,1 millones de euros.**

Conservar y proteger el medio ambiente, así como promover la eficiencia de los recursos, es el objetivo del Objetivo Temático 6 del Programa Operativo FEDER del País Vasco 2014-2020, en el que la Diputación Foral de Gipuzkoa ha incluido la permeabilización de diversos cauces y otras labores de recuperación morfológica. Se trata de un conjunto de actuaciones con una inversión total de 2.100.000 euros, cofinanciada al 50% por el FEDER. Además de intervenir en otras cuencas, se va a actuar en una decena de azudes (barreras hechas con el fin de facilitar el desvío de parte del caudal para riego, molinos, ferrerías, aprovechamientos hidroeléctricos, utilización industrial y otros usos) de la Regata de San Lorenzo, en la cuenca del Río Deba. Esta regata presenta un cauce transformado por el ser humano a lo largo de los años y es, además, un Área de Interés Especial para el visón europeo.

Para la definición de las obras se ha valorado el interés patrimonial de los diferentes azudes intervenidos. Tras la recopilación bibliográfica y consulta en inventarios y catálogos patrimoniales del Gobierno Vasco y de la Diputación Foral de Gipuzkoa, se han visitado los azudes a fin de reconocer in situ sus características constructivas, el estado de conservación de las estructuras y el de las instalaciones hidráulicas asociadas. Como consecuencia de este trabajo, se ha diseñado una serie

de soluciones puntuales que compatibilizan los intereses medioambientales con los patrimoniales. Con la ejecución de los trabajos, se pretende lograr la recuperación ambiental del ecosistema fluvial, la movilidad de la fauna piscícola y restablecer las condiciones de los cauces lo más parecidas posibles a su estado original. Para la valoración de la efectividad de estas actuaciones se hará uso de los indicadores marcados por la Directiva 2000/60/CE, tanto hidromorfológicos y físicoquímicos, como los indicadores biológicos.

Dado que el entorno de la Regata de San Lorenzo es, en general, una zona pública con uso recreativo, en las obras se utilizan diversas técnicas específicas de transporte de maquinaria y protecciones de pavimento, y se están restableciendo zonas herbáceas con tierra vegetal y semillas. Para los trabajos en lecho se utilizan técnicas clásicas para desvío de cauce y demolición, así como colocación de escolleras para la estabilización de las márgenes que sean susceptibles de sufrir erosión. Las soluciones propuestas básicamente se resumen en la eliminación total o parcial de los obstáculos, y en la ejecución de rampas de escollera en aquellos casos en los que la eliminación no resulta viable. Los trabajos en la Regata de San Lorenzo comenzaron el pasado mes de agosto, tienen un plazo de ejecución de 4,5 meses y un presupuesto de 238.285,38 euros.



DFG

### Los azudes de la Regata de San Lorenzo serán eliminados para devolver al cauce las condiciones de su estado original

En paralelo a la ejecución de las obras se va a realizar una campaña divulgativa entre la población del entorno. El objetivo es transmitir a la ciu-

dadanía la situación de los cauces fluviales guipuzcoanos, los cuales están altamente modificados como consecuencia de la acción humana; en concreto, se pretende describir la influencia negativa que tienen los azudes sobre el paso de peces y sobre la alteración de la morfología de los ríos y sus riberas. En este sentido, la realidad de la Regata de San Lorenzo es un buen ejemplo que permite explicar esta problemática y, a su vez, visualiza de forma gráfica las actuaciones que se están desarrollando en el campo de la restauración fluvial.

Una prioridad para el Departamento de Medio Ambiente y Obras Hidráulicas que se lleva a cabo con el esfuerzo presupuestario de la Diputación Foral de Gipuzkoa y con los fondos europeos FEDER.